## news.belgium

19 mai 2011 -16:04

Bientôt un master en études de genre en Belgique?

La Belgique est un des rares pays de l'UE sans master en études de genre. Afin de rattraper ce retard, l'asbl Sophia, le réseau belge des études de genre, a réalisé une étude de faisabilité pour la création d'un master interuniversitaire en Belgique à la demande de Madame Joëlle Milquet, Vice-Première Ministre, Ministre de l'Emploi et de l'Egalité des chances et avec le soutien de l'Institut pour l'égalité des femmes et des hommes. Le rapport final a été présenté ce 19 mai 2011 lors d'une matinée d'étude organisée à l'Institut en présence de la Ministre Joëlle Milquet

La Belgique est un des rares pays de l'UE sans master en études de genre. Afin de rattraper ce retard, l'asbl Sophia, le réseau belge des études de genre, a réalisé une étude de faisabilité pour la création d'un master interuniversitaire en Belgique à la demande de Madame Joëlle Milquet, Vice-Première Ministre, Ministre de l'Emploi et de l'Egalité des chances et avec le soutien de l'Institut pour l'égalité des femmes et des hommes. Le rapport final a été présenté ce 19 mai 2011 lors d'une matinée d'étude organisée à l'Institut en présence de la Ministre Joëlle Milquet

Sophia asbl recommande la création urgente d'un tel master et ceci pour trois raisons. Tout d'abord la création d'un tel master rencontrerait la demande des étudiant-e-s et du monde du travail comme cela a été mis en lumière par l'étude de marché présentée dans le rapport. Ensuite, l'importance scientifique d'un tel programme ne doit pas être négligée. Bien qu'il existe en Belgique des recherches et un enseignement de qualité dans ce domaine, ceux-ci ne sont pas suffisamment valorisés étant donné l'absence d'ancrage structurel de ces études. Enfin, il faut souligner l'importance sociétale d'un tel programme. Même si des progrès ont été accomplis en matière d'égalité entre les femmes et les hommes, de nombreuses discriminations persistent. Créer un master en genre permettrait d'analyser la manière dont notre société construit la féminité et la masculinité, de mieux comprendre les normes et stéréotypes qui régissent notre société et donnerait aux actrices et acteurs de la société ainsi qu'aux responsables politiques des outils pour combattre les inégalités. Sophia propose également aux autorités académiques et aux responsables politiques des mesures concrètes. Le rapport détaille les principes à suivre afin de parvenir à la création d'un master en genre. Ils sont au nombre de trois :- la validation de l'offre de cours existante ;- la collaboration interuniversitaire ;- la collaboration intercommunautaire. En tant que Ministre de l'Egalité des chances, Joëlle Milquet s'est réjouie des résultats encourageants de cette étude de faisabilité. Elle a rappelé que la politique d'égalité de genre se base très souvent sur des recherches menées par des expertes et des experts en la matière et qu'il était donc essentiel de développer une formation spécifique en genre. Contacts presse - Sophia asbl :Stéphanie Loriaux, co-présidente (FR & NL): 0499 17 19 73Petra Meier, co-présidente (NL & FR): petra.meier@ua.ac.beCatherine Wallemacq, coordinatrice FR: 0498 28 83 50Lisa Wouters, coordinatrice NL: 0499 41 80 15www.sophia.be info@sophia.be Depuis plus de vingt ans, Sophia asbl, réseau belge des études de genre, a pour mission de promouvoir ce domaine de recherche et d'enseignement. Elle jette des ponts entre les chercheur-e-s et enseignant-e-s au-delà des frontières linguistiques et assure le lien avec le monde associatif.



## news.belgium

Institut pour l'égalité des femmes et des hommes Rue Ernest Blerot 1 1070 Bruxelles Belgique + 32 2 233 44 00 http://igvm-iefh.belgium.be Komlan Toulassi-Mensah Contact de presse +32 2 233 52 82 komlan.toulassi-mensah@iefh.belgique.be

Liesbet Vanhollebeke Experte en communication +32 233 41 75 liesbet.vanhollebeke@igvm.belgie.be

